

Zeitschrift: Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge

Herausgeber: Comité International de la Croix-Rouge

Band: - (1964)

Rubrik: Revue internationale de la Croix-Rouge

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE INTERNATIONALE DE LA CROIX-ROUGE

La *Revue internationale de la Croix-Rouge*, organe officiel du Comité international de la Croix-Rouge, a publié, en 1964, les textes de quelques-uns des discours prononcés en l'aula de l'Université de Genève, dans le cadre des conférences publiques organisées en août 1963 à l'occasion du Centenaire de la Croix-Rouge. La conférence de M. F. Siordet, membre du CICR et président de la Commission du Centenaire de la Croix-Rouge en Suisse, ouvre cette série sous le titre « Une organisation unique, indépendante et solidaire : La Croix-Rouge ». Ce sont ensuite M^{mes} S. Gabru, membre de la présidence de la Croix-Rouge éthiopienne, A. Magnussen, directrice nationale des Services infirmiers de la Croix-Rouge américaine, et G. T. Pecson, ancienne présidente de la Croix-Rouge philippine, qui traitent respectivement de l'« Evolution prodigieuse des tâches de la Croix-Rouge », du « Rôle des infirmières dans le cadre de la Défense nationale » et de « La Croix-Rouge, trait d'union entre les hommes et entre les peuples ».

Plusieurs études ont été consacrées à l'anniversaire de la première Convention de Genève qui, comme chacun le sait, fut signée le 22 août 1864. C'est ainsi que le numéro d'août de la Revue contient une étude de M. J. Pictet, directeur des Affaires générales du CICR, qui met en lumière l'aspect « révolutionnaire » de ce texte de droit international, lequel constitue aujourd'hui la pierre d'angle de tout le droit humanitaire. L'article intitulé « En 1964 » reproduit les procès-verbaux des première et dernière séances du Congrès qui élabora la « Convention pour l'amélioration du sort des militaires blessés dans les armées en campagne », ainsi que les paroles qu'adressa à cette occasion le général Dufour, président de l'assemblée, aux délégués plénipotentiaires présents. On lit également les échos qu'éveilla dans la presse la signature de cet important document. Toujours à l'occasion de cet anniversaire, la *Revue internationale* a publié un article que Max Huber écrivit naguère et dans lequel il soulignait l'importance de cette Convention, qu'il montrait liée au mouvement de la Croix-Rouge. On trouve encore le compte rendu de l'importante cérémonie qui eut lieu le 22 août 1964 à Lausanne, dans le cadre de l'Exposition nationale suisse, pour commémorer cet événement, et les passages essentiels des dis-

cours qui y furent prononcés par plusieurs orateurs, entre autres, celui de M. L. Boissier, alors président du CICR. Mentionnons enfin l'article de M. W. Gruber, secrétaire général de la section de Bade-Wurtemberg de la Croix-Rouge dans la République fédérale d'Allemagne, qui éclaire le sens des manifestations organisées à Stuttgart pour fêter le centenaire de la plus ancienne organisation de Croix-Rouge.

La *Revue internationale* a publié d'autres importantes études. Citons notamment : « Le stoïcisme, école d'humanité » ; « Croix-Rouge et philatélie » ; « Les médecins au service du Comité international de la Croix-Rouge ».

En ce qui concerne les événements de l'actualité, la *Revue internationale* a rendu compte des principales activités du CICR et a publié de nombreuses informations relatives aux missions effectuées en Algérie, au Laos, au Vietnam et au Japon. Elle a informé ses lecteurs des différentes phases de l'ample action entreprise au Yémen depuis la fin de l'année 1962, de même qu'à Chypre, où le CICR est représenté par une délégation qui est sur place depuis le début de l'année 1964. Ces comptes rendus furent généralement accompagnés de photographies.

Plusieurs Sociétés nationales ont fait parvenir à la Revue des textes relatant les cérémonies qui ont eu lieu dans leur pays respectif en l'honneur du centième anniversaire de la Croix-Rouge. Ces textes ont paru sous la rubrique « Nouvelles de Sociétés nationales », où l'on trouve également des renseignements sur quelquesunes de leurs activités les plus intéressantes. De plus, la *Revue internationale* a publié des chroniques sur des sujets humanitaires et sur les travaux de différentes organisations internationales.

L'édition anglaise de la Revue se présente de la même manière que l'édition française. Inaugurée en 1961, elle a vu son tirage augmenter constamment, confirmant ainsi le succès obtenu dès son lancement. Rappelons qu'elle est également illustrée. Quant aux suppléments en langues espagnole et allemande, on y trouve reproduits quelques-uns des principaux articles parus dans la Revue, de même que des informations relatives aux activités et missions du CICR dans le monde.